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FECHA: OCTUBRE 04 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Roban un Oxxo y caen” 

 
“El príncipe de Gales visitará Real del Monte” 

 “Confían en que proyecto de Pemex sí dará empleos” 

 “Cancelada refinería en Tula” 

 
“Habrá nueva ley electoral estatal” 

 
“¡Asunto pendiente!” 

 “RENUNCIA YOLOXÓCHITL” 

 
“Aniquila a maquiladoras comercio de ropa usada” 

 
“Dan solución a IPN” 

 
“Consiguen todo” 

 “Dan todo a politécnicos; lo pensarán. Admiten dimisión de Yoloxóchitl” 

 “Recelo estudiantil ante respuesta a la crisis en el IPN” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Deberán definir los partidos políticos el reparto de recursos: Los partidos políticos deberán definir en la 
mesa política la GT forma en la que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) les asignará los recursos que por ley 
les corresponde para el ejercicio fiscal 2015. Mario Pfeiffer Islas, presidente del IEEH, explicó que pudiera conservarse la 
fórmula que se tiene en Hidalgo para la distribución de los recursos a los partidos, que reciben poco más de 23 millones de 
pesos, monto que incrementaría si se decide utilizar la fórmula que se contempla en la Ley Electoral Federal. "Podemos 
conservar la fórmula que tenemos o buscar un esquema más o menos similar al que se contempla la Ley General Electoral, en 
el que se establece que el 70 por ciento se reparte de manera proporcional a la votación que obtienen los partidos y el 30 por 
ciento en términos igualitarios", detalló. Agregó que el proyecto presupuestal busca atender la operatividad tradicional del 
IEEH y se incorporó un agregado en el que acota que el monto proyectado depende de las decisiones políticas y de 
legislación, pues si se define el inicio del proceso electoral a finales de 2015, el instituto necesitará una partida presupuestal 
mayor. "Aún no la tenemos cierta, pero tenemos el deber de presentar en nuestro proyecto la posibilidad de que inicie el 
proceso entre octubre y diciembre de 2015, por lo que tenemos la obligación de incluirlo", reiteró. En la mesa política, los 
representantes de los 10 partidos existentes en la entidad, deben también alinear aspectos constitucionales en materia 
electoral, particularmente lo referente a los procedimientos para las candidaturas e iniciativas ciudadana, temas de 
participación que se reformaron e incluyeron desde 2012, y este año se retoman a nivel local con las reformas 
constitucionales. Al respecto, Pfeiffer Islas señaló que lo anterior otorgará nuevas facultades y obligaciones al instituto que 
repercuten, dijo, necesariamente en la cuestión presupuestal. "El instituto tendrá una participación activa. En las iniciativas 
ciudadanas, no es solamente que acudan y la presenten, deben contar con un porcentaje determinado del padrón electoral y 
eso también se tiene que definir", dijo.  
A NIVEL NACIONAL  
Desde agosto pasado y hasta diciembre próximo los tres nuevos partidos políticos nacionales recibirán mensualmente del 
Instituto Nacional Electoral aproximadamente 6 millones 350 mil pesos para sus actividades ordinarias y 285 mil pesos para 
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actividades específicas de acuerdo con cálculos hechos por MILENIO y confirmados con fuentes electorales. Según el 
"acuerdo del consejo general de Instituto Federal Electoral por el que se determinan las cifras del financiamiento público para 
el sostenimiento de actividades ordinarias permanentes y por actividades específicas de los partidos políticos nacionales para 
el año 2014" a Morena, Encuentro Social y Partido Humanista les corresponde el equivalente al 2 por ciento del presupuesto 
que el INE otorga a todos los partidos políticos, siendo estos recursos para actividades ordinarias.  
*La ley General Electoral establece que el 70% será proporcional a los votos obtenidos. (Janet Barragán, página 12) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Descarta Moreno ir por una diputación federal:	  Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), descartó cualquier posibilidad de postularse como candidato a diputado federal, al asegurar que llevará las 
riendas de su partido en la próxima contienda electoral. El dirigente indicó que la Comisión Permanente y el Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN decidieron ampliar el periodo de su dirigencia hasta agosto de 2015, por lo que estará en sus manos la 
organización del próximo proceso electoral. "Es un reto más en mi carrera política y esta decisión la asumo con 
responsabilidad, hasta agosto del próximo año voy a ser dirigente del partido" expresó. Informó que lo ocupan los trabajos de 
capacitación de sus cuadros políticos en todo el estado, así como encuentros con todos los sectores políticos del partido "en 
un ejercicio de unidad, estamos haciendo acuerdos políticos con todos los panistas; estamos listos para enfrentar la próxima 
contienda", indicó. Acción Nacional ya evalúa los perfiles que pudieran encabezar las candidaturas en los siete distritos 
electorales federales, el Comité Estatal busca que los aspirantes "compartan la visión humanista del partido, que sea afín a los 
sectores sociales y que tenga causas que permitan hacer gestión y llevar propuestas que vayan acorde a cambiar y beneficiar 
a los ciudadanos", afirmó. Moreno Abud indicó que se está evaluando el proceso mediante el que se elegirán a los candidatos. 
"Al interior del partido se evalúan cronogramas, mismos que se pondrán a consideración del Consejo Estatal para definir si se 
realizará por elección de militantes o por designación, eso lo votará el pleno y se definirá también en las mesas políticas que 
habrá en todo el estado". Actualmente, Acción Nacional cuenta con 7 mil miembros activos en todo el estado, sin embargo, el 
presidente aseguró que esta cifra no es causal para definir cuantos el número de votos que favorecerán al partido, "hoy 
tenemos municipios gobernados por el PAN que no tienen miembros activos, son miles los ciudadanos que no tienen 
credencial y que siempre apoyan al PAN", concluyó. En días pasados, Gustavo Madero, líder nacional del PAN, solicitó licencia 
a su cargo ante la Comisión Permanente, la que le fue otorgada por la Comisión Permanente del partido. Ricardo Anaya 
protestó como nuevo presidente de Acción Nacional, mientras que Fernando Álvarez Monje asumió la secretaría general del 
partido. "Es un honor y una gran responsabilidad rendir protesta como presidente del PAN. Estoy seguro de que los panistas 
sabremos poner en primer lugar, por encima de cualquier criterio individual, nuestra misión y nuestros principios", dijo Anaya. 
(Janet Barragán, página 12) 
El Independiente-Atrasar elección de dirigente del PRD crearía incertidumbre: Rico Mercado: Para el secretario 
general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Marco Rico Mercado lo ideal es renovar la dirigencia en Hidalgo del 
sol azteca el 12 de octubre, como establece la convocatoria. Aunque reconoció la posibilidad que la elección de presidente y 
secretario general podría atrasarse, lo cual crearía incertidumbre. Agregó que será decisión del comité nacional. “La 
convocatoria establece que el Comité Ejecutivo Nacional puede cambiar la elección de dirigencias del sol azteca en las 
entidades del país.” Para el perredista es viable que las expresiones internas del sol azteca pacten acuerdo antes que los 
consejeros electos elijan al próximo dirigente e integrantes del comité estatal. En semanas anteriores, los militantes del PRD 
acudieron a las urnas para votar por consejeros nacionales, estatales y municipales, quienes renovarán estructuras internas 
del partido. De acuerdo con la convocatoria, los consejeros estatales elegirán a los integrantes del comité directivo estatal el 
próximo 12 de octubre. Asisten a consejo nacional Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del PRD en Hidalgo; Celestino Ábrego 
Escalante, diputado local; Ricardo Gómez, anterior presidente de consejo; José Guadarrama, y Yaneth Lucero Miranda son los 
perredistas que asistieron ayer al consejo nacional del PRD. El viernes fue instalado el consejo y durante el transcurso de hoy 
elegirán a Carlos Navarrete como dirigente nacional del sol azteca. (Víctor Valera, página 04) 
El Independiente-Acusa PT presiones contra alcaldes para dejar filas petistas:	  Existen presiones de funcionarios 
menores de gobierno estatal que obligan a los presidentes municipales a pintar raya, señaló Arturo Aparicio Barrios al ser 
cuestionado sobre los alcaldes de Progreso y Tlaxcoapan que dejaron las filas del Partido del Trabajo (PT). También existe 
presión hacia ediles de oposición para que se alineen a los alcaldes priistas. "Es parte de la política, cuando es seleccionado, 
uno espera que el regidor o el alcalde se mantenga en las filas". Para Aparicio Barrios este escenario es originado por falta de 
convicción. "Lo único que nos queda es esperar que los compañeros permanezcan en la izquierda", dijo y contabilizó cinco 
regidores en la entidad que dejaron el PT. El partido propone que el candidato a presidente municipal, en caso de no ganar la 
elección, ocupe el casillero del primer regidor con la finalidad de garantizar continuidad del proyecto. La candidatura a la 
alcaldía de Tlaxcoapan de Miguel López Hernández no fue aceptada por el PRD, y fue captado en el PT que lo abanderó en la 
pasada elección. "Se hizo un acuerdo en que ciertos regidores quedaron con el Partido del Trabajo". Hasta el segundo año en 
funciones estuvo con el PT, "después el sol azteca abre la posibilidad para que se reincorpore, recupere sus derechos 
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partidistas y participe como consejero estatal", narró. A pesar de ello, "mantenemos buena relación con él, tratamos de 
ayudarlo en sus gestiones". Alfredo Zúñiga Avilés se desligó del partido de la estrella después que tomó protesta como 
presidente municipal de Progreso, mientras que Armando Mera "nunca se afilió al PT" y participó en asamblea del PRD. 
(Víctor Valera, página 04) 
Uno más Uno-Movimiento Ciudadano impulsa la participación ciudadana:	   Fundamentos legales del proceso 
electoral, etapas del proceso electoral, preparación de la elección, procesos internos de selección de candidatos, 
precampañas, registro de candidatos, campañas electorales, integración de mesas directivas de casilla, ubicación de casillas, 
momentos de la jornada electoral, actividades de los funcionarios de casilla, resultados y declaración de validez de la elección, 
cronograma del proceso electoral, funciones y atribuciones de los representantes de los partidos políticos ante los Consejos 
Locales. Estos fueron los temas que se abordaron durante la Jornada Estatal de Capacitación Electoral de Movimiento 
Ciudadano, impartida por el Instituto Nacional Electoral, denominada Derecho Electoral. Ante gran número de asistentes de 
los municipios de Pachuca, Tizayuca, San Agustín Tlaxiaca, Mineral de la Reforma, Tepeji del Rio, Tezontepec de Aldama, Villa 
de Tezontepec, Singuilucan, Mineral del Monte y Tula de Allende, la ponente maestra María Magdalena González Escalona 
ahondó sobre el proceso electoral y todas sus etapas. La politóloga reconoció la iniciativa de Movimiento Ciudadano, por 
anticipar estos temas y no dejarlos sólo para cuando hay comicios; pues aseveró que el déficit de ciudadanía en México es 
enorme, y con estas acciones se contribuye a aumentar la participación de la ciudadanía. En su mensaje, el coordinador 
estatal de Movimiento Ciudadano, Álvaro Miranda Pineda, aseveró que esta jornada forma parte de la estrategia nacional de 
capacitación, a fin de mantener informada a la ciudadanía sobre la vida política del estado y país, y que se forme a una 
sociedad participativa. (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Visitará Real del Monte príncipe de Inglaterra: El príncipe Carlos, primero en la línea de sucesión al trono 
británico, llegará a México el 2 de noviembre, en una visita que tiene como objetivo fortalecer la relación entre el país y el 
Reino Unido. Acompañado de su esposa, la duquesa Camilla de Cornualles, iniciará su visita oficial en Real del Monte, informó 
la residencia real Clarence House en un comunicado. Este Pueblo Mágico es considerado cuna del “nacimiento de la histórica 
relación entre Reino Unido y México”, que comenzó con la migración de los primeros mineros Cornish, quienes arribaron en 
1825 provenientes de Falmouth, Inglaterra. La pareja real celebrará el tradicional Día de Muertos en el Panteón Inglés, en 
Real del Monte, donde se encuentra el único soldado británico sepultado en México que peleó en la Primera Guerra Mundial. 
El heredero de la corona, quien realizará su quinta visita oficial a México, será recibido posteriormente en Los Pinos por el 
Presidente Enrique Peña Nieto y su esposa, Angélica Rivera. La visita, que concluye el 5 de noviembre, incluye también una 
recepción en el Antiguo Colegio de San Ildefonso para anunciar el Año de México en Reino Unido y el Año de Reino Unido en 
México 2015, un programa destinado a promover la colaboración entre ambos países en el ámbito de la cultura, la ciencia, la 
innovación y los negocios. (Agencia Reforma, página 04) 
El Independiente-Príncipe Carlos visitará Real del Monte en noviembre próximo (Notimex, página 02) 
Síntesis-Pareja real visitará Real del Monte (Georgina Obregón, página 03) 
Criterio-Arranca la fiesta de la Feria de San Francisco 2014: Se inauguró la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2014, 
edición que este año tendrá como atractivos una pista de patinaje sobre hielo y la presentación de artistas de fama 
internacional, acto que fue encabezado por el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, y su esposa Guadalupe 
Romero de Olvera, presidenta del patronato del sistema DIF Hidalgo. En un ambiente de fiesta, desde poco antes de las siete 
de la noche, cientos de hidalguenses e incluso turistas de estados lejanos como Chiapas comenzaron a arribar a las 
instalaciones feriales ubicadas al sur de Pachuca, para ser testigos del primer día oficial de actividades, donde la entrada fue 
gratuita. Poco a poco, funcionarios de la administración estatal, acompañados por sus familias, hicieron acto de presencia, 
ante un fuerte dispositivo de seguridad, tanto al interior de la feria como al exterior, donde por varios minutos el tránsito en 
el bulevar Felipe Ángeles se volvió pesado debido a las obras del distribuidor vial que se construye en el lugar. Fue a las 8:30 
de la noche de cuando el jefe del Ejecutivo estatal, acompañado por su esposa e hijos, llegó al recinto ferial para realizar el 
acto protocolario de apertura, mismo que se caracterizó por su sencillez y escasa duración de apenas 15 minutos, tiempo en 
donde se proyectó un video con los atractivos de la feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2014 y se realizó un performance por 
parte de un grupo de bailarines. Ante la mirada atenta de adultos mayores, niños y jóvenes, José Francisco Olvera Ruiz hizo 
uso de la palabra para destacar el ambiente familiar que esta celebración estatal tiene, además de resaltar que durante los 24 
días de festejos habrá actividades en donde personas de todas las edades podrán participar y disfrutar. Al término del breve 
discurso, el mandatario hidalguense y la presidenta del patronato del sistema DIF realizaron el corte del listón, dando paso a 
la lluvia de papeles en azul y plata, que caracterizan al estado, mientras el cielo fue iluminado por un espectáculo de juegos 
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pirotécnicos multicolores, el cual atrajo la mirada de miles de asistentes. Finalmente, y luego de la ceremonia de 
inauguración, funcionarios de todos los niveles acompañaron al titular del poder Ejecutivo a realizar un recorrido por 
diferentes áreas del reciento, donde saludaron a las familias que ahí se encontraban. (Yossimar Durán, sección Ticket) 
El Independiente-Arranca Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 2014 (Laura Elizabeth, página 03) 
Síntesis-Abarrotan el inicio de Feria San Francisco (Dolores Michel, página 04) 
Plaza Juárez-Inauguran la feria de todos (Natalia López, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Alegría al comenzar la Feria Pachuca (José Luis Rico, página 10A) 
Crónica-Los partidos definirán periodo de ediles: Fernando Moctezuma: Serán los partidos políticos quienes definan 
el periodo de tres años para quienes estén al frente de las presidencias municipales, ya que es un tema delicado en la 
reforma; manifestó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. La intención es lograr que esto se analice y 
apruebe en octubre, de no ser así la proyección es que en noviembre de este año se alcancen los acuerdos políticos. 
Pero será en 2014 cuando se defina el Código Electoral del Estado de Hidalgo, para ello las instituciones políticas ya 
presentaron sus propuestas y son analizadas de forma conjunta. “Deben armonizar y la revisión de los artículos es crucial 
para alcanzar los objetivos planteados por los representantes de los diferentes partidos”. El propósito es hacer una nueva ley 
electoral, por lo cual incorporan los diferentes temas y propuestas expuestos en la interacción con gobierno del estado. 
Moctezuma Pereda puntualizó, en torno a los nuevos partidos políticos, que estos no forma parte de la mesa política: será 
hasta que el Instituto Nacional Electoral (INE) apruebe sus registros. Aclaró que en los diálogos realizados por los demás 
institutos políticos, siguen trabajando de manera normal, por tanto hay confianza de que a finales de octubre se tenga un 
avance de la reforma electoral. En otros temas, refirió que en breve será instalado un cuartel en la región de Tulancingo; lleva 
un avance del 95 por ciento, en la reunión de evaluación, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) hizo observaciones 
en torno a esta infraestructura, que pretenden concluir en el corto tiempo. Respecto a la base de operaciones Mixta de Tula 
refirió que son móviles, para lo cual se considera parte del presupuesto del gobierno del estado, para ejercerlo en el 2015. 
Para el gobernador José Francisco Olvera Ruiz es una prioridad de su gobierno, mantener bajos los índices delictivos en las 
diferentes regiones del estado, para ello se impulsan estas áreas en materia de seguridad. El compromiso con la sociedad 
hidalguense es seguir siendo una entidad con mayor seguridad a escala nacional, para eso es importante la participación de la 
población y las diversas dependencias en esta materia. (Alberto Quintana, página 04) 
Síntesis-Habrá nueva ley electoral estatal (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Mesas políticas no para de trabajar (Natalia López, página 3A) 
El Independiente-Establece Congreso de Hidalgo calendario para comparecencias: Luego de no sesionar durante 
casi dos semanas, el Congreso de Hidalgo por fin estableció primer escenario para las comparecencias de los secretarios del 
gabinete del gobierno estatal que iniciarán el próximo lunes. De acuerdo con el proyecto dado a conocer a los diputados 
locales, el 6 de octubre iniciaría la rendición de cuentas ante el Poder Legislativo la secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
Mayka Ortega Eguiluz. El martes 7 de octubre a las 17 horas acudiría al Congreso local el procurador General de Justicia de 
Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz. Mientras que el jueves 9 de octubre estaría ante los diputados el secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Alberto Narváez Gómez, mientras que el titular de la política interna en la entidad, Fernando Moctezuma 
acudiría al Congreso el viernes a las 13:30 horas. El proyecto también contempla comparecencia del secretario de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales Honorato Rodríguez Murillo para el sábado 11 de octubre a las 10 horas. (Víctor Valera, 
página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Extiende EGS invitación a la feria patronal: Como parte del inicio de los festejos patronales de la Feria de San 
Francisco de Pachuca, los visitantes al primer día de actividades destacaron la figura del Reloj Monumental que fue realizado 
en menores dimensiones que el original, y que es uno de los principales atractivos para los festejos. El alcalde, Eleazar García 
Sánchez, refirió que la población que asista a la feria en el perímetro del Ex Convento de San Francisco encontrará diversión 
para todos los gustos, de tal forma que el ayuntamiento buscó nuevas atracciones para los asistentes. Prueba de ello, fue el 
Reloj Atrial, que simboliza al monumento que otorga identidad a la ciudad y cuya estructura a escala será exhibida durante 
las celebraciones patronales. Previo a realizar la inauguración de los festejos de este 2014, el edil señaló que se conformó una 
feria dedicada totalmente al disfrute de las familias de Pachuca, así como de quienes visite la ciudad, procedentes de 
municipios de la zona conurbada. Explicó que como cada año la seguridad será pieza fundamental en las actividades, al 
especificar que derivado de la implementación de esquemas de prevención y seguridad, las festividades se apegarán a 
festejos donde la seguridad de los asistentes sea lo que predomine. De igual forma, durante las festividades se impedirá la 
venta de bebidas embriagantes, luego de que fuera una solicitud sentida propiamente de los comerciantes y que se 
determinó acceder para contar con un contexto de paz y de diversión familiar. Asimismo Eleazar García convocó a los 
pachuqueños asistir a la feria tradicional, ya que siempre se debe enaltecer las actividades de Pachuca como parte de la 
conservación de sus tradiciones. (Milton Cortés, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Oportunidades educativas para jóvenes de zonas pobres 
 
Ojalá lo planteado en la Cámara de Diputados no sean voces en el desierto y sus demandas sean atendidas por los gobiernos 
estatal y de 26 municipios, donde la característica principal es la pobreza en que viven sus pobladores y que demandan 
mejores condiciones de vida. En la sede del Poder Legislativo, diputados de distintos colores coincidieron en exhortar al 
gobierno estatal y particularmente a la Secretaría de Finanzas para destinar una partida presupuestal a la atención de las 
necesidades educativas de aquellos jóvenes que viven en zonas marginadas y que por esa condición tienen que truncar sus 
estudios, acabando así con cualquier posibilidad de una vida mejor. Dicho exhorto, también incluye a más de 25 municipios, 
donde habitan jóvenes con necesidades educativas que se ven truncas por las condiciones de pobreza en que viven y que no 
tienen oportunidad de continuar sus estudios más allá de la primaria o secundaria. Aunque suene a demagogia, así lo han 
vuelto nuestros gobernantes y políticos, pero la realidad es que una nación son educación está condenada a vivir en el 
subdesarrollo, de ahí la importancia que debe tener para cualquier país fortalecer programas y acciones tendientes a ampliar 
y mejorar las oportunidades para millones de mexicanos. Esta vez, el ojo se ha puesto en aquellos jóvenes y adolescentes 
que viven en zonas marginadas, para que las oportunidades lleguen hasta ellos y su futuro sea más promisorio. Aunque 
quedó en un exhorto, esperemos que el gobierno estatal y los gobiernos municipales aludidos en la sesión de la Cámara de 
Diputados, presten oídos y actúen en consecuencia para abrir instancias específicas que atiendan las necesidades de esos 
jóvenes que demandan mejores oportunidades educativas. Esperemos, pues, que esas voces de nuestros representantes 
populares, no queden en meras buenas intenciones y se concreten en favor de nuestros jóvenes, particularmente de aquellos 
que viven en zonas altamente vulnerables, que en Hidalgo son muchas. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que luego de que el gobierno estatal anunciara el programa de regularización de placas de automóviles, desde esta 
semana ha habido muy buena respuesta por parte de los contribuyentes que no se han actualizado, pues desde temprano se 
pueden observar largas filas de ciudadanos que buscan realizar sus trámites para estar al día. Y no es para menos, dicen en 
la Secretaría de Finanzas, pues a nadie le gustaría que le retuvieran en el corralón su automóvil. 
  
:Que quienes por fin hicieron una buena acción en la Huasteca hidalguense fueron elementos de la policía estatal, 
quienes dieron atención y auxiliaron a 10 jornaleros agrícolas y tres niños originarios de Huejutla, quienes habían ido a 
trabajar al norte del país, pero fueron abandonados en Culiacán, Sinaloa; y como pudieron llegaron a San Felipe 
Orizatlán, en donde la policía estatal los auxilió. 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
Percy Espinosa vs Eleazar García 
La pelea de esta semana se revivió por un viejo pleito que trae el líder del sindicato de trabajadores del ayuntamiento de 
Pachuca, Percy Espinosa, contra el alcalde capitalino, Eleazar García, debido a los despidos de trabajadores del extinto 
departamento de limpias, que tuvo lugar cuando entró en operaciones la empresa Cambio Verde para hacerse cargo de la 
recolección de basura. El caso es que un tribunal federal desechó el amparo que interpuso el municipio contra un fallo a favor 
de los trabajadores. Ahora se repite la historia, el tribunal volvió a fallar a favor de los trabajadores, por lo que el municipio 
tendrá que reinstalarlos y pagarles salarios caídos. 
 
UNA VISITA REAL, AL REAL 
Luego de que se diera a conocer que el príncipe Carlos visitará el Real del Monte en Día de Muertos, ya surgieron varias ideas 
para recibirlo:  
-Podrían recibir al Príncipe con un paste gigante para que vea que en Real del Monte le ponen muchos huevos, para que se 
dore la pasta por fuera. 
-Le están organizando una visita guiada por las minas de Real del Monte para que el príncipe Carlos vea de dónde sacaron 
todo el dinero que tiene. 
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-Y por último, una visita al Panteón Inglés, en donde descansa el payaso británico que hizo reír a Profirio Díaz. Aunque dicen 
que ir ahí es de mal agüero.  
 
¿YA LE TOCA? 
Y quien no deja de pensar en la renovación de la dirigencia estatal del PRD es el senador Isidro Pedraza, quien ya de manera 
descarada soltó a los cuatro vientos que le toca a su organización dirigir el futuro perredista. El problema es que dicen que 
como a él ya le tocó senaduría, no le toca dirigencia. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
“No le aplaudan, es su trabajo”. Frase que todos debemos recordar cuando tratemos a los funcionarios. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Pese a insistentes quejas de integrantes del ramo textil, así como vendedores que cumplen en forma con el pago de 
impuestos, persiste problemática de la comercialización de ropa usada. De ahí que desde Pachuca, representantes del gremio 
sumaron sus voluntades para exigir abiertamente a mandos de los tres órdenes de gobierno un respaldo eficaz, al amparo de 
que la venta de esta mercancía es también un riesgo para la salud de compradores. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Guillermo Peredo: Peredo Montes como titular del Instituto Hidalguense de la Juventud mantiene actividades 
constantes para sincronizar estrategias a favor del sector y en ese tenor lograr que en los municipios adopten estrategias para 
mejorar su panorama. De igual manera evidencia su esfuerzo para conseguir que en las demarcaciones donde aún carecen 
áreas específicas para el sector sean creadas. 
 
Abajo-José Arturo García: Mantiene García Tavera un perfil muy, demasiado, discreto. Desde su llega a la Delegación de la 
Procuraduría Federal de Consumidor son pocas las menciones que sobre él destacan, o bien de las dinámicas implementadas 
a favor de los usuarios. De ahí que la Profeco no aparezca como una de las dependencias con mayor difusión sobre las 
acciones realizadas. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
FERIA 
 
La feria anual de Pachuca inició bien su edición 2014 a pesar del mal tiempo. 
Pese a la lluvia, miles de personas asistieron este jueves y viernes al recinto ferial para disfrutar de los eventos 
artísticos y recorrer las instalaciones. 
Mañana, tendrá verificativo la primera corrida de toros del certamen y ahí, seguramente, habrá un lleno debido 
al cartel que se presentará. 
 
REUNIÓN 
 
El presidente y magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Juan Manuel Menes Llaguno, desayunó este 
viernes con su amigo el exsecretario estatal Jorge Rojo. 
Los grillitos saludaron a ambos personajes en un conocido restaurante de Pachuca y de inmediato empezaron 
las especulaciones sobre la posible integración de Jorge Rojo al gabinete del gobernador Francisco Olvera, 
dada la cercanía con Menes Llaguno. 
Otros rumores dicen que Jorge Rojo buscará la candidatura a diputado federal por el distrito de Actopan. 
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DERRUMBES 
 
Las intensas lluvias causaron derrumbes en distintas zonas del estado por lo que las autoridades lanzaron una 
nueva alerta a los municipios susceptibles a estos fenómenos naturales. 
Hasta ahora, la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos, así como los servicios de emergencia se encuentran en 
alerta ya que el reporte del clima indica que seguirá lloviendo durante el fin de semana. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Dan solución a IPN: El gobierno federal dijo sí a todo lo que pidieron estudiantes del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN).La directora del Politécnico, Yoloxóchitl Bustamante, está fuera de la institución; el reglamento interno 
aprobado en septiembre pasado se cancela y prevalece el de 1998 con sus reformas de 2004; quedarán prohibidas las 
pensiones vitalicias a los ex directores generales del IPN, y no habrá represalias académicas, administrativas o legales para 
ninguno de los estudiantes que participan en el movimiento. Ayer el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
cumplió con su promesa de dar respuesta al pliego petitorio de los politécnicos, entregado el martes. Salió una vez más del 
Palacio de Cobián para pararse frente a los más de 10 mil jóvenes, según cálculos de la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal (SSPDF). A ellos de inicio les reconoció que dieron muestra de que se puede exigir con respeto. Luego de que 
el funcionario leyera cada uno de los compromisos del gobierno federal para con este movimiento, los estudiantes anunciaron 
que analizarán detalladamente la respuesta, primero en asambleas locales y luego en una general el próximo 6 de octubre, en 
la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas. “No se tiene confianza en las autoridades, es por eso que se discutirá y dará 
respuesta clara si aceptamos o no lo que nos están dando”, dijo Daniel, quien tomó la palabra en el templete colocado por los 
estudiantes sobre Bucareli. Será hasta el próximo miércoles cuando los representantes emitan un veredicto de si aceptan o no 
los planteamientos gubernamentales y en caso de que sean aceptados, el paro podría concluir el jueves. Los jóvenes 
recibieron el documento firmado, pero agregaron una demanda. “Hemos acordado incluir una demanda, que si bien se ha 
aceptado la renuncia de Yoloxóchitl Bustamante Díez, quienes la tenemos que aceptar somos nosotros, y que no la vamos a 
dejar ir sin una investigación de los fondos, de los recursos, una auditoría o lo que se tenga que hacer para dejar claro qué es 
lo que hizo durante su gestión, compañeros”, dijo el joven. En esta segunda ocasión que Osorio Chong se presentó frente a 
los estudiantes volvió a reconocer el movimiento, sus demandas y sus aspiraciones. “Nosotros les acreditamos apertura, 
diálogo y respuesta”, mencionó. Osorio Chong leyó íntegra la renuncia que entregó Yoloxóchitl Bustamante al Presidente de la 
República, en la que expresó que no quiere ser obstáculo para que el Politécnico encuentre vías de solución al problema que 
actualmente tiene. La misma, resaltó el funcionario, fue aceptada. Acompañado por el subsecretario de Gobernación, Luis 
Enrique Miranda, Osorio Chong expuso que a la autoridad le interesa que el IPN ofrezca una educación de calidad. Sin llevar 
un orden numérico, el encargado de la política interna del país respondió una a una las 10 peticiones que hicieron los 
jóvenes. Arrancó con la aclaración de que nadie será sujeto de represalias de ningún tipo. Indicó que estudiantes y 
autoridades mantendrán la vida institucional del IPN y con ello se evitarán actos o presencia ajena a la institución. 
Comprometió que la Policía Bancaria e Industrial saldrá del IPN. En entrevista, dijo que esperarán “con paciencia” los tiempos 
que quieran tomarse los estudiantes para dar respuesta. (Ariadna García, primera plana) 
La Jornada-Recelo estudiantil ante respuesta a la crisis en el IPN: La marea guinda y blanca se colocó por delante de 
Miguel Ángel Osorio Chong. El secretario de Gobernación volvió al templete de la Asamblea General Politécnica con las 
respuestas a las demandas estudiantiles: marcha atrás a los recientes cambios en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la 
salida de la directora Yoloxóchitl Bustamante. Los estudiantes sólo dieron acuse de recibo. La última palabra la tomará su 
comunidad. Y enfáticos, conscientes de su fuerza, acordaron que siempre no, que antes de que se vaya la funcionaria debe 
transparentar su gestión. Por tercera ocasión en menos de 10 días, esa marea bicolor dio muestras de eficiente organización 
para salir a las calles y darle un matiz a las diferencias que sí existen en sus asambleas. Unidos, se pararon de tú a tú con el 
coordinador del gabinete presidencial. También defendieron el valor de la educación pública que, en el caso del IPN, es 
recuperar el proyecto cardenista de una educación de calidad para los hijos de obreros y campesinos. La técnica al servicio de 
la patria. Un huélum por México. La fuerza estudiantil del IPN logró un viraje en la añeja tradición del Palacio de Covián; un 
cambio en el trillado protocolo de recibir comisiones de quejosos. Vuelta a la tuerca de la interminable negociación por horas 
–y hasta días– en las oficinas, fuera de la vista de los representados, en lo oscurito que le llaman. Y los alumnos dieron 
un no a los diálogos al vapor: Queremos dejar claro que no se tiene confianza en el gobierno federal, ni en su palabra. Por 
eso es que la comunidad discutirá y se pondrá de acuerdo en si acepta o no la respuesta que nos está dando. 
La marcha 
Los politécnicos volvieron a inundar con sus huélum las calles de la ciudad. Desde antes de la una de la tarde, miles se 
congregaron en sus escuelas para ir al Monumento a la Revolución, donde a las 14.16 comenzó una nueva marcha de nutrida 
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participación (20 mil según la policía capitalina). Con una singular pero efectiva forma de comunicación, los chavos se 
pasaban la voz: la táctica era sólo escuchar al funcionario ni aplausos ni abucheos. Nuevamente credenciales en mano 
refutaron aquello que hizo explotar el conflicto: la declaración de Bustamente en sentido de que había intereses externos. 
Los ajenos fueron los de las universidades Nacional Autónoma de México, Autónoma Metropolitana y de otras instituciones 
que igualmente pugnan por el respeto a la educación superior. Llegó la vanguardia cerca del templete. Pero decenas ya 
estaban ahí haciendo trabajo de apartado. “Como en las tocadas, si quieres ver chido hay que llegar temprano”, definió un 
joven. Otros traían referentes distintos. Un chavo sostenía en todo lo alto una enorme fotografía de Lázaro Cárdenas –
fundador del IPN– y al reverso escribió: El último visionario de México. A la par dos estudiantes portaban una cartulina en la 
que se leía: Chong, ya te puse de fondo de pantalla. No la cagues. No faltó la clásica pelea con los medios de 
comunicación. Fuera prensa, gritaban aquellos que no podían observar debido a que el mejor lugar, aquel “para ver chido”, 
fue apañado por los reporteros. Puntual llegó a la prometida cita el secretario. La lluvia comenzaba y faltaban algunos 
representantes de la Asamblea Politécnica por subir al templete. Osorio propuso un minuto para esperarlos. Era un anfitrión 
complaciente ¿Desean que inicie antes de la lluvia? La neta, como digan, expresó un funcionario de nueva cuenta en mangas 
de camisa. Abajo los jóvenes de las primeras filas seguían en la broma: “La selfie con Chong pa’l feis”. Vino luego solidaridad 
para la normal rural de Ayotzinapa y otras intervenciones. Osorio, por fin, tomó la voz para responder al pliego petitorio. 
Como as bajo la manga, el funcionario –para entonces totalmente empapado, como el resto de los presentes– dejó al final la 
dimisión de Bustamante. Informo que esta renuncia ha sido aceptada. “¡A güevo!”, gritaron algunos. Pero los voceros desde 
el templete atajaron la efusividad de todo tipo. Compañeros, no le aplaudan al secretario, él sólo está cumpliendo con su 
obligación, espetó uno de ellos. Se comportaron así los estudiantes que ven directo a los ojos al secretario. Lo respetan y lo 
enfrentan. 
Rendición de cuentas 
Cuando se creía que era asunto concluido, la asamblea informa que para irse, Bustamante debe dar cuentas. El semblante del 
secretario ya era adusto. Tres veces se despidió y tres veces lo regresaron. En una de esas, para que escuchara un 
pronunciamiento al caso Ayotzinapa. En su segunda intervención Osorio respondió que no iba al templete por ningún 
reconocimiento, porque, efectivamente, es nuestra obligación. Incluso los estudiantes denunciaron que una persona del 
sindicato de trabajadores del IPN –de nombre José Luis Castro Montúfar– acudió el jueves con una supuesta respuesta de 
Gobernación al pliego petitorio. El secretario les indicó que la única propuesta válida era la que él entregó en ese momento. 
Al tercer intento por fin se logró despedir y se enfiló de nuevo a pie a la casona de Bucareli. Ahora avanzaba un funcionario 
un tanto desconcertado, muy distinto al destacado ministro del Interior de México que apacigua una protesta estudiantil, 
como reportaron los medios internacionales, porque aunque entregó puntualmente la respuesta seria y contundente –así la 
calificó– tendrá que esperar el veredicto estudiantil. Y sí, ayer le dejaron claro que la comunidad tendrá la última palabra. 
(Fabiola Martínez, primera plana) 
Excélsior-Dan todo a politécnicos; lo pensarán. Admiten dimisión de Yoloxóchitl: Mientras el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dio respuesta positiva a los diez puntos del pliego petitorio de los estudiantes del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), éstos dijeron que se convocará a asambleas en las escuelas, para este fin de semana, y 
así definir si aceptan o no la propuesta. Osorio, como el martes pasado, tuvo un diálogo directo con los estudiantes, en el que 
les dijo que todas las propuestas habían sido atendidas, como por ejemplo la renuncia de la directora de la institución, 
Yoloxóchitl Bustamante; la cancelación del reglamento interno aprobado en septiembre; la salida de las instalaciones del IPN 
de la Policía Bancaria e Industrial y la prohibición de las pensiones vitalicias a exdirectores. También, una mayor 
democratización, así como la revocación de planes de estudio que tecnifiquen la educación superior. Los estudiantes 
convocaron a las escuelas del IPN a que este fin de semana se analice la propuesta del gobierno federal para tener un 
veredicto “claro y sustentado”. Osorio, quien estuvo acompañado del subsecretario de Gobierno, Luis Miranda, aseveró que, 
sin presiones, esperará la respuesta de los estudiantes. De igual manera, dijo a la comunidad estudiantil que han dado 
muestra de que se puede exigir y hacerlo con respeto. 
TIRAN REGLAMENTO DE IPN Y SE VA YOLOXÓCHITL 
Tal como quedó acordado, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, volvió a encontrarse con los alumnos del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) en el templete instalado en avenida Bucareli para entregar la respuesta a su pliego 
petitorio. A las 15:05 horas, acompañado del subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, el secretario de Gobernación 
subió las escaleras que lo llevaban al templete para dar lectura a la respuesta que entregaba al movimiento politécnico. 
Por segunda ocasión, el encargado de la política interna del país dejó a un lado la tradicional mesa de diálogo dentro de sus 
oficinas y despachó en una de las avenidas más importantes de la Ciudad de México. Luego de reconocer nuevamente el 
movimiento politécnico, el secretario señaló que los alumnos de esa casa de estudios han dado muestra de que “se puede 
exigir y hacerlo con respeto. Nosotros les acreditamos apertura, diálogo y respuesta”. Ante la ansiedad de los estudiantes por 
escuchar de voz de Osorio Chong la respuesta a los 10 puntos de sus demandas, el secretario también aseguró que el IPN 
“forma parte de una de las mejores instituciones educativas de México”, y al destacar que el pliego petitorio fue analizado en 
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la Presidencia de la República, leyó la respuesta planteada a los estudiantes. Sobre los tres puntos esenciales del pliego, el 
funcionario mencionó que quedaba anulado el reglamento interno aprobado el pasado 24 de septiembre, que quedaban 
cancelados los planes de estudios recientemente aprobados y que aceptaban la renuncia de la directora general Yoloxóchitl 
Bustamante Díez, tal como lo plantea el pliego petitorio de los estudiantes. Al leer el punto uno de sus demandas, dijo que “la 
SEP cancela la aplicación del Reglamento Interno del Instituto Politécnico Nacional aprobado en septiembre de 2014. 
Continuará con esto, vigente el reglamento interno del 30 de noviembre de 1998 y sus reformas publicadas el 31 de julio de 
2004”. Después, el secretario leyó un documento que Bustamante Díez le envió al presidente Enrique Peña Nieto, donde 
presentó su renuncia al cargo que ocuparía hasta diciembre de 2015. Y citó textual: “Muy respetado señor Presidente, me 
permito dirigirme a usted con el objeto de presentar mi renuncia como directora del Instituto Politécnico Nacional, cargo con 
el que usted me distinguió el 8 de diciembre de 2012. En modo alguno quiero ser obstáculo para que la institución en la que 
me he formado y a la cual he servido con toda mi capacidad y mi afecto, pueda encontrar vías de solución al problema que 
actualmente aqueja”. Tras la lectura de la renuncia que presentó la directora, Osorio Chong anunció que ésta había sido 
aceptada por el Ejecutivo federal y de inmediato algunos de los estudiantes lanzaron algunos aplausos y vivas, pero fueron 
callados por el resto de la comunidad, respetando el acuerdo de que no emitirían ningún gesto positivo o negativo ante cada 
punto de su pliego petitorio. Sobre la cancelación de los planes de estudio recientemente aplicados, el secretario respondió 
que “no puede ni debe tecnificarse la educación superior, reduciendo con esto la excelencia educativa de las escuelas de nivel 
medio superior y superior, por lo que la SEP anuncia que se cancelan los planes y programas que han solicitado en su pliego”. 
También les aseguró que la Policía Bancaria e Industrial (PBI) ya no resguardará las instalaciones del IPN cuando la 
comunidad del Politécnico diseñe un nuevo servicio que cumpla con la seguridad de los jóvenes, docentes y trabajadores de 
la institución. Asimismo, dijo que la SEP instruirá que se prohíban las pensiones vitalicias a los exdirectores generales del 
instituto, tal como lo pidieron en el punto cinco de su pliego y dijo también que esa misma secretaría convocará al Consejo 
General Consultivo y a los Consejos Técnicos, para determinar el procedimiento para nombrar a sus representantes. Sobre la 
intervención del sector privado en el IPN que desvirtúan la técnica al servicio de la patria, Osorio Chong respondió que “no se 
permitirá ninguna injerencia ajena al interés superior del Instituto Politécnico Nacional”. Y respecto a la salida de grupos 
porriles, el funcionario aseguró que juntos mantendrán el orden de la vida institucional del Politécnico para evitar que grupos 
ajenos alteren la tranquilidad académica. Y aunque el secretario destacó que en los dos últimos años el IPN ha recibido 
incrementos significativos en su presupuesto, en comparación con los gobiernos anteriores, y que la administración se 
compromete a seguir aumentándolo, esto no dejó satisfecho a los alumnos, quienes en su pliego demandaron un aumento 
tanto al IPN como a los sectores de investigación científica equivalente a 2% del PIB. El secretario puntualizó a los 
estudiantes que no habrá ninguna represalia académica, administrativa o legal ni de cualquier otro tipo por haber participado 
en este movimiento. 
OSORIO CHONG PIDE CALMA PARA QUE LOS POLITÉCNICOS TOMEN SU DECISIÓN 
La Secretaría de Gobernación (Segob) va a seguir por el sendero del diálogo, no se impacientará y aguardará a que la 
comunidad politécnica “se tome su tiempo” para determinar sus resolutivos en torno a las respuestas que el gobierno federal 
les ha planteado, indicó el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Por lo demás, insistió el funcionario, “creo que 
hay una respuesta seria y me voy a esperar a una respuesta de ellos, y no voy a hacer comentario alguno para evitar 
cualquier tipo de posibilidad que sientan que los estamos adelantando. Esperaré la respuesta de ellos, con toda atención”, 
expresó. En medio de una pertinaz lluvia y en mangas de camisa, el titular de la Secretaría de Gobernación se mostró 
satisfecho de haber entregado la respuesta gubernamental en cumplimiento al compromiso con la comunidad politécnica. A 
los medios de comunicación, el político hidalguense les pidió: “Esperemos a que ellos tomen sus propias decisiones, eso es lo 
que me pidieron y es lo que vamos a hacer en el gobierno de la República. Vamos a seguir con este camino del diálogo y 
esperaremos con paciencia los tiempos que quieran tomarse para poder saber cuál es el planteamiento o posición de ellos”. 
—¿Cuánto tiempo se estimará? —se le preguntó. 
—Creo que hay que ser cuidadosos de los tiempos que ellos quieran tomarse. Creo que ellos serán los que tendrán que 
analizar los tiempos hacia adelante, dijo. 
—¿Estos es lo más que puede hacer el gobierno federal por este conflicto? 
—Hay una respuesta seria, una respuesta responsable y creo lo hemos validado. Ahora esperaremos de ellos su respuesta, 
insistió.   
Además, el secretario consignó que en el caso del tema Ayotzinapa y la desaparición de más de 40 estudiantes de la escuela 
normal local guerrerense, la autoridad sólo coadyuvará con las instancias locales para encontrar a los alumnos, “a los 
chavos”, y que se finquen responsabilidades contra los que resulten implicados. Ante una duda sobre el particular, comentó 
que este asunto “es en el ámbito local. Estamos ayudando en la coadyuvancia para encontrarlos, a los chavos, y que haya 
averiguaciones contra quienes resulten responsables”, ratificó. Cabe recordar que por la mañana de este viernes, el 
subsecretario de Gobierno de la misma Segob, Luis Enrique Miranda Nava, se habría reunido con familiares de los estudiantes 
normalistas guerrerenses que no se les ha encontrado desde el viernes 26 pasado, con quien se comprometiera a trabajar 
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con las autoridades locales para su ubicación. 
ESTUDIANTES CONSULTARÁN A CADA ESCUELA 
Sin fijar una fecha para informar si están satisfechos con la respuesta que entregó la Secretaría de Gobernación, los 
estudiantes del Instituto Politécnico Nacional recibieron el documento no sin antes advertir que el paro de actividades se 
mantiene y que cada escuela determinará si está conforme con lo planteado por el gobierno. “Exhortamos a todas las 
asambleas por escuela, a que nos reunamos el fin de semana, con la asesoría pertinente, para que podamos dar un veredicto 
claro, un veredicto sustentado, del porqué aceptamos o rechazamos la propuesta que nos hacen llegar, compañeros”, dijo 
uno de los voceros del movimiento politécnico. Aunque el secretario respondió a cada uno de los 10 puntos de su pliego, el 
estudiante de la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), quien se negó a dar su nombre a los medios, afirmó 
que “no se tiene confianza en el gobierno federal” y por eso es que discutirán y se pondrán de acuerdo para dar una 
respuesta a lo que les propusieron. Luego de escuchar al funcionario, el joven que fungió como vocero del movimiento 
politécnico insistió a sus compañeros en no aplaudirle a Osorio Chong, porque no les estaba haciendo un favor, sino que 
estaba cumpliendo con su trabajo, a lo que el secretario respondió que efectivamente estaba ahí, porque es su deber. “No 
venimos por ningún reconocimiento, efectivamente, es nuestra obligación y así lo estamos haciendo”, apuntó antes de 
abandonar el templete. El estudiante que acaparó el micrófono reiteró después que el escrito que recibieron de manos del 
secretario de Gobernación “se va a someter a una revisión y evaluación para llegar a un consenso todos, como comunidad 
politécnica; se van a hacer asambleas en las escuelas para consultarlo por separado”. Pese a que la tercera demanda de su 
pliego pedía la destitución de la directora general, Yoloxóchitl Bustamante, el vocero del movimiento aseveró que antes de 
que se vaya pedirán una auditoría para que se investigue cómo utilizó los fondos del IPN. La Asamblea General Politécnica 
también demandó que se castigue a los culpables por la muerte de los tres normalistas de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero, a 
fin de que no quede impune la represión estudiantil. Y una vez que hicieron ese pronunciamiento, una de las estudiantes que 
participó como vocera leyó un acuerdo de los estudiantes en los que por error dijo que el 8 de octubre harían del 
conocimiento del secretario si aceptaban o rechazaban la respuesta, ya que después fue corregida por los compañeros que 
estaban atrás, diciendo que se tomarían el tiempo para analizar el escrito y hacer saber si estaban satisfechos. Finalmente, 
antes de concluir el encuentro, reiteraron que el movimiento “va hacia adelante” y que es una lucha no sólo por los 
problemas del Politécnico, sino por la defensa de la educación pública, gratuita, laica, científica y tecnológica. Después, 
gritaron el tradicional huélum, que cimbró la avenida Bucareli, y entonaron el Himno Nacional para concluir el encuentro. 
GUANAJUATO SE SUMA A LA PROTESTA ESTUDIANTIL 
Integrantes del Consejo General de Alumnos de la Unidad Politécnica Interdisciplinaria de Ingenierías de Guanajuato del IPN, 
la única que se encuentra fuera del área metropolitana de la Ciudad de México, se sumaron al paro de actividades en el 
Instituto Politécnico Nacional en contra de la modificación a los estatutos que rigen esta casa de estudio. Desde las primeras 
horas de la mañana de ayer, los estudiantes se concentraron en la explanada del plantel para cerrar las puertas, en exigencia 
de evitar la implantación de la nueva reglamentación aprobada por la autoridad académica. Los alumnos informaron que el 
paro se realiza en solidaridad de los 38 planteles educativos en donde ya se declaró el paro de labores. Asimismo, 
comentaron que hasta que no exista una postura favorable en la exigencia de dar marcha atrás al nuevo reglamento y al 
nuevo plan de estudios. (Lilian Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que durante 76 años, hasta ayer, el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana estuvo representado en 
el Consejo de Administración de Petróleos Mexicanos. En la última sesión como participantes, el titular del mismo, Pedro 
Joaquín Coldwell, y el director general de la petrolera, Emilio Lozoya Austin, reconocieron las aportaciones del gremio. 
Fernando Pacheco Martínez, Jorge Wade González, Fernando Navarrete Pérez, Sergio Lorenzo Quiroz Cruz y 
José del Pilar Córdova Hernández pasarán a la historia como los últimos consejeros sindicales en la ahora empresa 
productiva. Los dos primeros ingresaron con ese carácter en 2007 y los tres últimos en 2013. 
  
:Que el anuncio de la renuncia de Yoloxóchitl Bustamante al frente del Instituto Politécnico Nacional causó sorpresa entre 
los jóvenes que escuchaban al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, por lo que decidieron ampliar su 
planteamiento. Una vez enterados de que la directora se iba, los estudiantes quieren demandar ahora al gobierno federal 
que Bustamente no deje el cargo hasta que rinda cuentas sobre su gestión. No obstante que los alumnos fecharon para la 
próxima semana su respuesta, Osorio Chong se dijo “satisfecho” de entregar una respuesta seria al movimiento estudiantil. 
  
:Que el presidente de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, decidió no acudir ayer a la clausura de la Semana de la 
Transparencia, junto con el presidente Enrique Peña Nieto, pues prefirió acompañar a Cuauhtémoc Cárdenas a una gira 
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por Jiquilpan, Michoacán. Aureoles estaba contemplado como parte de los oradores y nadie acudió a sustituirlo, a diferencia 
de lo realizado por el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva Meza, quien envió como 
representante a la magistrada Margarita Luna Ramos. 
  
:Que no es que la secretaría de Desarrollo Social del GDF, Rosa Icela Rodríguez, le haya hecho “el feo” al Seminario 
Internacional Ciudades Seguras Libres de Violencia contra las Mujeres el jueves pasado, sino que su participación estuvo 
agendada para la inauguración, el miércoles, y la clausura, el viernes, actos en los que sí estuvo presente. 
 
 (Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Operador de El H, incómodo en Querétaro 
 
GERMÁN GOYENECHE 
IDENTIFICADO por la PGR como el operador financiero del capo Héctor Beltrán Leyva, El H, Germán Goyeneche Ortega se 
ha convertido en unos días en hombre incómodo en la alta sociedad de Querétaro, a la que penetró por el gusto taurino. Por 
allá de finales de los años 80, buscó integrarse a un grupo de forcados, integrado por jóvenes de las familias más poderosas 
del estado. En esa ruta, Goyeneche se ligó con los hermanos Torres Landa, que gustan de la fiesta brava y que poseen una 
corporación de empresas inmobiliarias. Pero ahora todos dirán que no lo conocen o que no sabían de sus “relaciones 
peligrosas”. El Partido Verde, por lo pronto, inició un procedimiento fast track para suspender sus derechos como militante, y 
abrió un expediente de expulsión. 
 
AL FINAL de la semana, el presidente Enrique Peña Nieto se dio su vuelta por el Senado. Después de tanta polémica por su 
ausencia en el Foro de Federalismo, organizado por la cabeza de la Mesa Directiva, el perredista Miguel Barbosa, el jefe del 
Ejecutivo acudió a la antigua sede, la vieja casona de Xicoténcatl, para participar en la clausura de la Semana Nacional de la 
Transparencia. Y otra vez, los legisladores panistas hicieron el vacío: ninguno de los chicos del coordinador Jorge Luis 
Preciado apareció en el inmueble, como tampoco lo hicieron en el evento sobre federalismo. ¿A poco andarían de fiesta? Al 
final, don Miguel sí se tomó la foto con Peña Nieto, nos comentan. 
 
LETICIA QUEZADA 
NADA BIEN le fue a René Bejarano, dirigente de la corriente amarilla IDN, en las pasadas elecciones internas para la 
elección de consejeros que hoy ungirán a Carlos Navarrete como el nuevo presidente del PRD. Al golpe de la derrota se suma 
la separación de una política que creció bajo su tutela. Leticia Quezada, jefa delegacional en Magdalena Conteras, dejó la 
tribu bejaranista para lanzar una nueva corriente nacional llamada Movimiento de Izquierda por la Libertad. “Vamos a 
participar en una nueva dinámica, sin abandonar nuestra ideología y en lo que hemos creído desde que comenzamos a militar 
en el PRD hace 19 años”, dijo oronda a sus seguidores. Con la nueva tribu, nos dicen, los amarillos tienen ahora seis grupos 
internos. ¡Ay, señor Bejarano! 
 
LA DESAPARICIÓN de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, propició la intervención de la 
oficina en México de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, representada por Javier Hernández Valencia, 
quien desplegó un grupo de personas que están tomando testimonios entre los familiares, testigos y autoridades —las que 
quedan— en Iguala. Organizaciones locales de derechos humanos solicitaron su intervención ante la desconfianza al trabajo 
hecho por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, que hasta el momento no ha informado sobre ningún avance en la 
búsqueda de los jóvenes desaparecidos. ¿Otra raya al ómbudsman? 
 
MIGUEL A. OSORIO CHONG 
MUCHÍSIMO júbilo hay en Bucareli, allá por donde despacha el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong. 
Después de su segunda aparición en público con los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional, los integrantes de su 
equipo andan de lo más volados con su jefe, nos dicen. El hidalguense se apropió de la suerte de asamblea de los jóvenes 
para darles gusto en todas sus peticiones, incluida la ratificación de la renuncia de Yoloxóchitl Bustamante, quien desde el 
martes había entregado su cabeza en una carta dirigida al jefe del Ejecutivo. Sin embargo, nos alertan, en la oficina de don 
Miguel Ángel se mandó el mensaje de que hay que trabajar muy duro para mantener el ánimo. Y, claro, faltan algunos años 
para el 2018. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
ENTRE los banqueros se asegura que la renuncia de Javier Arrigunaga como CEO de Banamex sí se debió al escándalo de 
Oceanografía. Y QUE la gota que derramó el vaso fue una demanda presentada en Estados Unidos contra Citigroup por el 
fondo de pensiones de los bomberos de Oklahoma, por considerar que sus ejecutivos ignoraron las alertas ante un posible 
fraude en Banamex. UNA JUEZ de Delaware ordenó a Citi entregar documentos relacionados con los préstamos a 
Oceanografía para establecer si sus directivos son responsables de una afectación patrimonial a los integrantes del fondo de 
pensiones. AHORA sí que la cosa está que arde... y de nada sirve llamar a los bomberos.  
 
POR CIERTO, aunque las comparaciones resultan odiosas, vaya que los bomberos de Oklahoma tienen poco en común con 
los del DF. MIENTRAS que los estadounidenses tienen un fondo de retiro que invierte su dinero en acciones para mejorar las 
pensiones de sus agremiados, los capitalinos tienen... a la Caprepol. ASÍ SE CONOCE a la Caja de Previsión de la Policía 
Preventiva, el ente público ¿y cómo iba a ser de otro modo? que administra las aportaciones que policías y bomberos hacen 
para retirarse tras 30 años de servicio. ESE ORGANISMO del GDF tiene más de 300 empleados entre personal de base y de 
honorarios, una nómina mensual de más de 3 millones de pesos y una gerente general, Julieta González Méndez, que gana 
más de 94 mil pesos al mes. LO BUENO es que ese ejército de burócratas no quema el dinero de los bomberos en inversiones 
de riesgo... nomás en sueldos y prestaciones de sus empleados.  
 
HOY, HOY, HOY está previsto que Carlos Navarrete obtenga la presidencia del PRD, dejando claro quiénes ganaron y quiénes 
perdieron en la elección interna. GANAN "Los Chuchos", que no han soltado esa posición desde 2008 y la tienen amarrada al 
menos hasta 2017. GANA Enrique Peña, quien le apostó al Pacto por México al inicio de su sexenio y conservará a los mismos 
interlocutores en el principal partido de izquierda. PIERDEN René Bejarano, Alejandro Encinas, Leonel Godoy y otros 
perredistas que se la jugaron apoyando una candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas que nunca existió formalmente. Y PIERDE 
Miguel Barbosa, quien se bajó del camión de "Los Chuchos" pensando que el bueno era el expreso cardenista y ahora podría 
incluso perder su posición al frente del Senado. LO CIERTO es que Navarrete, tan admirador que es de José Alfredo Jiménez, 
podrá festejar cantando aquella que dice: "que no hay que llegar primero, pero hay que saber llegar"... iajúa! 
 
(Redacción, página 10) 

 


